
小麦减产对粮食生产影响不大

市民不必担心明年面粉价格

市民＞＞

有水优先

保小麦就好了

看到经常有水车为

绿化带浇水，有些市民

也提出疑惑：小麦旱得

这么厉害，咋不把水优

先用于保小麦呢？

据了解，自 10 月

27 日以来，临沂市园

林局共出动水车 834 台

次，抽取河水 1700 吨

对滨河景区外滩、东方

红游园、沂州林荫广场

等公园、广场、绿地进

行灌溉，灌溉总面积达

4 1 . 7 万平方米。同

时，对滨河景区内滩进

行大面积灌溉，已完成

3 遍普灌。

市民李先生觉得，

城市园林绿化也非常重

要，但感觉现在旱情这

么严重，有水应该先保

田里的麦苗才对。“要

是把浇树的水用于农业

灌溉，多好啊。”

文/本报记者 张

纪珍 刘遥
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小麦是否减产，现在没成定论

市防汛抗旱指挥部办

公室相关工作人员说，政

府高度重视抗旱，一方面

是为了保证农民的切身利

益，确保小麦产量。另一

方面，也是为了确保明年

的粮食安全。因为一旦小麦

减产甚至绝产，可能会对
2011 年的粮价产生冲击，政

府希望能保证明年的粮食
安全。

但市农委的相关专家

也表示，目前小麦收成到底

怎么样，现在还不能下定

论，还需要看旱情发展和抗

旱成效而定。

另一方面，即使减产也

很难对明年的粮食价格安

全产生大的影响，因为国家

会及时进行调控，不会让粮

价飞涨。

年前下场透雨，小麦仍可长好

连续的干旱对小麦的影

响是最大的。临沂市农业委

员会生产指导科杨卫波说，

蔬菜多靠近水源，水浇条件

好，受旱较轻，而且因为今年

冬天光照多而充足，也更有

利于蔬菜生长。果树冬季比

较耐旱，受旱程度也比较轻。

而连续的干旱，却会使小

麦无法正常发育，根、茎、

叶、蘖生长比例严重失调。杨

卫波介绍，今年冬季临沂的大

多数小麦都没有分蘖，目前已

经进入越冬期，不再生长。

尽管旱情如此严重，但

如果春节前能下一场透雨，

或者能下一场大雪，明年仍

然可能有一个好收成。杨卫

波说，这是因为小麦在春

季，还有一次分蘖期，只要

这时雨水跟上了，农民好好

管理，小麦仍可以长好。

不过，如果春节前一直

没有雨，就很有可能出现麦

苗被旱死的情况，一旦麦苗

旱死了，以后再下雨也没有

救了。

临沂 508 万亩小麦受旱，严重的旱情也引起众多市民的关注。既然抗旱成本这么高，为什么政府部门还要努力动员农民抗旱保苗苗呢？也有不少市民

开始担忧明年面粉等价格问题。9 日，相关专家表示，小麦减产对粮食生产影响不大，市民不必过度担心。

记者 9 日下午从临沂

市气象台得到一个好消息，

12 日前后临沂很可能出现

一次小雨过程。

目前气象部门担扰的

是，从目前的情况分析，12

日的小雨，降雨量并不会太

大，由于天气久旱，小雨会

对缓解干旱起到多大的作

用，仍难以预测。

不过，即使是小雨，也

给干渴了近 90 天的临沂带

来了希望，“每天看天气预

报都是晴天，要不就是多

云，终于有下雨的消息了”，

市民王奇说，天气太干燥

了，一直盼着能下一场雨。

而临沂市气象局人工

影响天气办公室也正在密

切关注着此次降水天气，他

们已经做好人工增雨准备，

一旦有合适的作业条件，他

们将立即进行人工增雨作

业。

相关链接＞＞ 12 日前后有小雨，临沂准备人工增雨

▲ 9 日，兴路口村的村民王善付和妻子一大早起来给麦

田浇水。 记者 马峰 周光聪 摄


